
  

 



 

C’est avec plaisir que je vous présente le rapport annuel 2021-2022 du Centre 

de formation générale aux adultes des Grandes-Seigneuries.  

 

Malgré la conjoncture économique, la pandémie toujours présente et les 

restrictions sanitaires, le personnel de l’école s’est mobilisé afin de soutenir 

et de maximiser la réussite éducative et sociale de nos élèves.  Ils ont dû faire 

preuve de résilience afin de s’ajuster aux constants changements. 

 

En le parcourant, vous constaterez que nous avons accueilli cette année dans 

nos sept établissements 1427 élèves, incluant les 386 de la francisation. 

Certains ont complété leur parcours scolaire pour se diriger vers la formation 

professionnelle, la formation collégiale ou le marché du travail. D’autres 

seront de retour pour la prochaine année scolaire. Je tiens à féliciter les élèves 

pour leur persévérance. 

 

Les séances du conseil d’établissement se sont déroulées dans l’harmonie et 

dans le respect mutuel de chacun des membres. Six rencontres sur sept ont 

eu lieu de façon virtuelle. La durée des séances était très appréciée. 

 

Un grand merci à tous nos membres pour leur très grande implication. 

Michèle Lazure présidente 

« Ce que l’on obtient 

en atteignant nos 

objectifs n’est jamais 

aussi important que 

ce que l’on devient en 

les atteignant »



Dominique Lafleur

« Tout seul on va 

plus vite, ensemble 

on va beaucoup 

plus loin. »
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1 D’autres pouvoirs sont également indiqués dans la LIP et le conseil d’établissement pourrait le mentionner dans la colonne des actions réalisées. 
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La conjoncture économique actuelle (faible taux de chômage), le coût de la vie et le manque de main-d’œuvre à tous les niveaux et la 

pandémie toujours présente favorisent très peu le retour aux études de nos jeunes adultes. La seule clientèle en augmentation est la 

francisation. 

Conséquence de cette situation, nous avons accueilli beaucoup moins d’élèves cette année pour les préalables au DEP avec un taux 

de réussite de 33,8% comparativement à 48,9% en juin 2021. Une diminution du nombre d’élèves également inscrits aux études 

postsecondaires, mais un taux de réussite en augmentation de 32,2%, comparativement à 20,8% l’an dernier. Le nombre d’élèves pour 

le DES se maintient avec un taux de réussite de 23,6%. Cependant, il est important de se rappeler que nous avons des entrées continues 

en FGA, donc un élève qui arriverait par exemple au mois de mai avec un profil DEP n’aurait pas eu le temps de terminer ses préalables 

dans l’année en cours, mais il serait quand même comptabilisé dans nos chiffres.  

L’année dernière, à cause de la pandémie, nous avions assisté à une augmentation importance du nombre d’élèves en formation à 

distance assistée (FADA) avec 736 inscriptions. Cette année avec l’évolution de la situation nous avons accueilli 522 élèves. Beaucoup 

de réflexion et de développement sont à venir pour ce service, afin de répondre adéquatement aux besoins de notre clientèle. Nous 

allons également offrir pour 2022-2023 des cours du soir afin de récupérer certains élèves de la FADA, actuellement sur le marché du 

travail. 

Notre taux d’absentéisme pour 2021-2022 est de 37%, ce qui équivaut à une diminution de 8,5% comparativement à l’année dernière. 

L’engagement des élèves doit demeurer une priorité en formation générale aux adultes.  

En français, au deuxième cycle du secondaire, notre taux de réussite est de 87%, ce taux demeure assez stable. En 5e secondaire, pour 

le français écrit, le taux de réussite est de 90% avec une moyenne de 72% à l’examen.  

En mathématique, notre taux de réussite au deuxième cycle est demeuré à 80%. Des ateliers ont été mis en place cette année pour 

aider les élèves en difficulté dans certains sigles. Cette mesure se poursuivra en 2022-2023.   

En anglais, nous avons toujours un très bon taux de réussite, soit 94,6%.    

En francisation, nous devons nous donner des outils plus représentatifs de notre réalité pour mieux évaluer l’évolution de notre clientèle. 

 

Michèle Lazure, présidente 


